
Sportunion Passail 
8162 Passail 

 

Protokoll der 

ordentlichen Generalversammlung 

 

Datum: Donnerstag, 13.10.2022 
Uhrzeit: 19:00 Uhr 
Ort: Gasthaus Grillwirt, Passail 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Bestätigung des letzten Protokolls 

3. Bericht des Obmannes 

4. Bericht der Sektionsleiter 

5. Bericht des Kassiers 

6. Bericht der Kassaprüfer 

7. Entlastung des Vorstandes 

8. Neuwahl des Vereinsvorstandes 

9. Ehrungen 

10. Anträge und Allfälliges 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Päsident Hr. Hans-Jürgen Zottler begrüßt die anwesenden Mitglieder und Funktionäre 
der Sportunion Passail. Als Ehrengäste werden der Vizepräsident der Sportunion Steiermark 
Herr Bernhard Ederer und Geschäftsführer der Sportunion Steiermark Mag. Arne Öhlknecht, 
Werner Berghofer und Franz Klammler von der Gemeinde, sowie Robert Greimel sen. als 
Ehrenobmann begrüßt.  
Nach einer Wartefrist von 30 Minuten ist die Beschlussfähigkeit gegeben und die Sitzung 
wird begonnen. 
 
2. Bestätigung des letzten Protokolls 
Das Protokoll der letzten Generalversammlung vom 06.04.2017 ist zur Einsichtnahme eine 
halbe Stunde vor Sitzungsbeginn aufgelegen. Es gibt keine Einwände dagegen. 
 
3. Bericht des Obmannes 
Rückblick seit 2017:  
-Pfingstfest 2017: weniger Ertrag, Entenrennen wie immer gut gelaufen 
-Pfingstfest 2018: Unterstützung von Franz Walcher, Buschenschankbetrieb am Sonntag; 
wenig Ertrag; 2019 auch gleich; Festhalle teurer, Gemeinschaft aufgelöst; neue 
Überlegungen;  



-daher eigene Sitzung: Konzeptentwicklung zur Veranstaltung „Samma dabei“ -> Fest mit 
versch. Bands, sportliche Events; Förderung Land Stmk wäre möglich gewesen; 
-dann aber Stillstand wegen Corona 
-Sportlermesse Juni 2022 mit Frühschoppen und Entenrennen am See; finanziell hat es 
auch gepasst 
-Beteiligung bei Gesundheitsplattform Passail 
-U-Tour: Förderaktion für Kinder zum Verein (Sportstunden in Schulen gegen Bezahlung) 
-U-Tour Stop bei Fußballplatz: schnuppern versch. Sportarten 
-DSVGO – Erklärung durch Möstl Alfons 
-Jänner 2020: Vortrag Christoph Strasser organisiert von Ali Möstl 
-Februar 2020: Faschingsumzug in Passail 
 
Derzeit 7 aktive Sektionen plus Stocksport Tober, kein Eishockeyverein 
 
Eishockeyverein: derzeit € 9500 am Konto – nach Verhandlungen wird Konto aufgelöst; 
sollte Betrieb in nächsten 5 Jahren aufgenommen werden, erhalten sie das Geld wieder 
rückerstattet.  
 
4. Bericht der Sektionsleiter 
Günther Vorraber (Stocksport):  
Mitglieder 209 (47 aktive), 6 Teams bei Meisterschaften vertreten, Damen Sommer österr. 
MS 3ter Platz, Mixed 1ter bei österr. MS, MS für Fachverband in Halle Passail; Herren 
Landes-MS, nächstes Jahr Bundes MS in Passail 
 
Robert Greimel (Fußball):  
FC Almenland seit 1,5 Jahren, 200 aktive Jugendliche, 9 Nachwuchsmannschaften, 2 
Kampfmannschaften (1.Klasse und Oberliga),  
 
Ali Möstl (Laufen):  
sportlich ca. 350 Starts im Jahr (Weizer Bezirkscup, Sprint, Hobby-, Cup-, Landes-, Bundes- 
und Welt-MS); finanziell keine Fixkosten, somit trotz Pandemie und Förderungen ok, kein 
Volkslauf im VJ, keine Abgänge bei Mitgliedern, gesellschaftlich -> Kinderlauftreff, ständig 
MG-Werbung durch Kraultraining, Run for fun für Einsteiger, Fitness im Freien, geschulte 
Übungsleiter; Kinderlauftreff seit 12 Jahren, 87 Mitglieder, vor 5 Jahren waren 27; 
 
Hans Windisch (Schi): 
150 Mitglieder, ca. 100 beim ÖSV, ca. 30-40 Rennläufer, Bezirkscup 7 Rennen, 2ter Platz; 
ca. 10 Fahrer österreichweit, Veranstalter von großen Rennen beim Eibl, Schüler-MS 3 Tage 
2023, Bezirksschulschimeisterschaften alle 3 Jahre, Gemeindeschirennen, und gemeinsam 
mit RTT Volkslauf organisiert 
 
Karl Heinz Charusa (Schach): 
24 aktive Mitglieder, ca. 1 drittel Schüler, 2 Kampf MS, zweithöchste steir. Liga, große 
Erfolge liegen in der Jugend; 4 Jugendliche in steir. Jugend vertreten, 2x steir. Meister der 
Jugend, Jugend U12 2.Platz und österr. bei EM vertreten; 
 
Heinz Kalcher (Tennis):  
Mitglieder 252 (um 111 mehr), 47 Jugendliche, 52 Frauen, Rest Männer, sportlich von 3 auf 
6 Teams erhöht (U13, Damen, 2x Herren allg.Klasse, 2x Senioren); Sommer 1x Meister 
Herren 2, Meister Herren Ü45; Herren 1 sind 2ter worden; Schnuppertraining im Sommer in 



Ferien mit durchschn. ca. 20 Kindern; sehr viele Hobbybewerbe (ca. 70 Mitglieder) und 
Hobbybewerb für Fußballer (ca. 55 Mitglieder), also in Summe ca. 120;  
Tennishalle ca. 30 Sponsoren, seit 20 Jahren Tenniskurse Sommer und Winter von 
Tennisschule Suppan für Kinder, Fitnessraum startet seit Corona wieder ab 1/2023; 
Reinigung täglich, Kanalverstopfung 2022, 2017 neues Licht in Halle, Herbst 2019 neuen 
Hallenboden mit Losaktion; Umstellung von Handkassa auf 2 Automaten, die gekauft 
wurden; online Reservierungssystem, LED Flutlicht für Freiplätze, Hygieneeinrichtungen neu 
(Handtuchspender, Seifenspender, WC-Papierspender), Überdachung Terrasse inkl. 
Heizstrahler, neue Dressen für Meisterschaftsspieler; Vorschau: Erneuerung und Umbau der 
Sanitärräume und Pflasterung Terrasse,  
 
Gabi Vorraber (Turnen): 
130 Mitglieder, variiert aber sehr stark; Programm ändert sich; Männerturnen montags, 
dienstags Fit für den Alltag und Ganzkörpertraining und Freitags Faszientraining; davor auch 
Pilates, aber wieder aufgehört, da schwierig mit Trainern; geholfen hat Sportunion 
Steiermark durch Förderungen, Miete bei Gemeinde für abgehaltene Stunden, Dank an Ali 
Möstl für Corona Begleitung (Erarbeitung der Konzepte für ganze Union) 
 
5. Bericht des Kassiers 
Markus Fiedler verliest den Kassabericht. Es ist ein Bericht ausschließlich für die Sportunion 
Passail als Dachverein und ohne die Finanzgebarungen der einzelnen Sektionen und 
eingegliederten Vereine.  
Die wichtigsten Daten dieses Berichts sind: 

� Kassastand per 31.3.2017:  11.800 Euro 
� Kassastand per 13.10.2022:  11.500 Euro 

€ 23.000 Gemeindeförderung, € 1000 Jungendförderung von Raika, Pfingsfesteinnahmen; 
Ausschüttungen: € 27.000 2018, 2019 € 24.000 + Strasser extra, 2020 trotz Corona € 
21.000, 2021 € 23.000, 2022 € 23.000 
 
6. Bericht der Kassaprüfer 
Herr Wackenreuther und Gabi Vorraber haben Kassa im April 2022 geprüft. 
Gabi Vorraber bittet um Entlastung des Kassiers, wurde einstimmig beschlossen.  
 
7. Entlastung des Vorstandes 
Die Versammlung akzeptiert den Bericht der Kassaprüfer und entlastet den Vorstand 
einstimmig. 
 
8. Neuwahlen 
Dankesworte von Hans Jürgen Zottler für die gute Zusammenarbeit an die Sektionsleiter und 
Markus Fiedler, auch an Gemeinde für die finanzielle Unterstützung, Sportunion Steiermark 
und Sponsoren, die Union unterstützen (Öbau Reisinger und Raiffeisenbank Passail). 
Übergabe Vorsitz an Bernhard Ederer für Neuwahlen; 
Rechtzeitig ein Wahlvorschlag eingebracht:  
 
-Obmann: Markus Humer 
-Obmannstellvertreter: Johann Windisch, Ali Möstl, Robert Greimel  
-Kassier: Markus Fiedler 
-Kassier Stv: Michael Gutmann 
-Schriftführer: Didi Klammler  
Schriftführer Stv: Franz Steinbauer 



-Kassaprüfer Heinz Kalcher und Martin Glettler  
 
Übergabe Vorsitz an neuen Obmann; danke für Vertrauen im Vorhinein, vorbildlicher 
Zusammenhalt, möchte alles so wie besser weiterführen und ggf. verbessern,  
 
9. Grußworte 
Bernhard Ederer: DANKE für detaillierten Bericht, wie viel gute Arbeit gemacht wird, nicht 
leicht durch Pandemie, sehr viel Unsicherheit, Bewegung ist wichtig, Energiekrise betrifft 
auch Sportunion stark (größter Dachverband, über 700 Mitgliedsvereine), viele Projekte 
werden von Union unterstützt, bestes ist Bewegungsland STMK in Kindergärten und 
Schulen, da enorm viel bewirkt werden kann;  
 
Arne Ölknecht: begeistert, dass so viele Mitglieder und versch. Sektionen in Passail; danke 
für die vielen Arbeitsstunden, die geleistet werden; Datenbankförderungsmöglichkeit wurde 
nochmal angesprochen; begeistert von der guten Zusammenarbeit;  
 
Werner Berghofer Vizebürgermeister im Namen der Gemeinde:  
Balance zwischen finanziellen, sportlichen und gesellschaftlichen Aspekten ist wichtig.  
Gemeinde versucht bei Finanziellem zu unterstützen; Vielfalt macht das ganze aus; danke 
an alle, die sich ehrenamtlich engagieren; alles Gute dem neuen Vorstand 
 
Franz Klammler (Gemeinde): alle Ehre, was da an Zeit investiert wird, von den 
Sektionsleitern, für die Gemeinde ist es das Beste, wenn viel Sport betrieben wird, Kinder 
müssen in der Jugend für Sport begeistert werden; wünscht dem neuen Vorstand weiterhin 
guten Zusammenhalt 
 
10: Ehrungen 
-Fußball Peter Klammler Gold 
-Fußball Renate Silber 
-Fußball Peter Labitsch Silber 
-Fußball Maria Prettenhofer Silber 
-Schach Leonardo Sichart Silber 
-Schach Daniel Sichart Silber 
-Schach Walter Wackenreuther Gold  
-Schach Ing. Anton Ostermann Silber 
-Christiana Greimel in Bronze  
-Tennis Anna Knoll in Silber 
-Tennis Johann Ponsold in Silber  
-Tennis Iris Lembacher in Gold  
 
Sportliche Leistungen:  
-Alfons Möstl Ultra Triathlon Teilnahme  
-Paula Knoll Rumpl Leistungszeichen in Silber, Doppel-Weltmeisterin im Berglauf,  
 
10. Anträge und Allfälliges 
Markus Humer schließt die Versammlung um 21 Uhr. 
 
 
Protokoll erstellt von Aleandra Schinnerl, am 13.10.2022. 
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